



*Paroisses de Sarrisans
et de Loriol du Comtat*

Presbytère

2 Place de l'Eglise

84260 Sarrisans

04 90 65 43 60

sarrisans.loriol@gmail.com



Feuille Paroissiale

N°73 – 24 Février 2019

LETTRE D'UN PRETRE A SES PAROISSIENS



Chers paroissiens,

Alors que, ces jours-ci, le pape et les évêques travaillent à Rome pour la protection des mineurs dans l'Eglise, les paroles de Jésus me reviennent en mémoire : Celui qui est un scandale, pour un seul de ces petits qui croient en moi, il est préférable pour lui qu'on lui accroche au cou une de ces meules que tournent les ânes, et qu'il soit englouti en pleine mer. Malheureux le monde à cause des scandales ! Il est inévitable qu'arrivent les scandales ; cependant, malheureux celui par qui le scandale arrive ! (Mt 18, 6 -7) Ces dernières années, ces derniers mois, ces dernières semaines, nous apprenons l'existence de nouveaux scandales. Nous sommes déstabilisés, choqués et même révoltés par la révélation des méfaits de nombreux clercs (évêques, prêtres, diacres...) : leur faute a dépassé le péché de Sodome qui fut anéantie en un instant sans qu'on ait porté la main contre elle. (Lam 4, 6) « Si un membre souffre, tous les membres souffrent avec lui » (1 Cor 12,26). Ces paroles de saint Paul résonnent avec force en mon cœur alors que je constate (...) la souffrance vécue par de nombreux mineurs à cause d'abus sexuels, d'abus de pouvoir et de conscience, commis par un nombre important de clercs et de personnes consacrées. Un crime qui génère de profondes blessures faites de douleur et d'impuissance, en premier lieu chez les victimes, mais aussi chez leurs proches et

dans toute la communauté, qu'elle soit composée de croyants ou d'incroyants. Considérant le passé, ce que l'on peut faire pour demander pardon et réparation du dommage causé ne sera jamais suffisant. Considérant l'avenir, rien ne doit être négligé pour promouvoir une culture capable non seulement de faire en sorte que de telles situations ne se reproduisent pas mais encore que celles-ci ne puissent trouver de terrains propices pour être dissimulées et perpétuées. La douleur des victimes et de leurs familles est aussi notre douleur. (Pape François, lettre au peuple de Dieu 20 août 2018) Jésus ne dit pas : « Heureux ceux qui se scandalisent ! » Aussi dur à dire et à entendre, il est bon que ceux qui ont été directement concernés par de tels abus puissent parler librement, être écoutés et entendus et que soient écartés ceux qui ont blessé leur frère. Oui, dit l'Ecclésiaste, il y a un temps pour parler (Qo 3, 7) et faire connaître la vérité, aussi douloureuse soit-elle. Mais si nous ne sommes pas immédiatement touchés par de tels abus, il y a aussi un temps pour prier dans le silence. Au-delà de la parole, le silence est indispensable. Il permet de se tenir dans la foi et de s'ouvrir à la vraie grandeur de notre existence. En effet, le bruit du bavardage nous laisse penser que seul le 'présent' de ce monde suffit à rendre l'homme heureux... qu'il faut rendre les choses plus faciles... qu'il faudrait en fin de compte abolir le célibat des prêtres désormais considéré comme une impasse. Le monde pense que la vie de couple est le seul chemin du bonheur. Mais de quel couple parlons-nous ? Si nous parlons du mariage, forme naturelle et biblique de l'être 'homme et femme', nous découvrons que les époux ne restent pas dans leur bulle autosuffisante et autonome mais qu'ils s'ouvrent - au-delà d'eux-mêmes - au monde futur, à une autre vie, celle de l'enfant conçu et accueilli avec l'aide de Dieu Créateur. C'est de LUI que vient chacune de nos vies. C'est vers LUI que va chacune de nos vies. Voilà justement ce que montre le célibat consacré, grand scandale pour notre monde. Il montre précisément l'«au-delà de Dieu» ; heureux pour le ciel, tel est le sens et le poids du mot célibat qui est un don de Dieu pour notre Eglise latine. Choisir et vivre fidèlement le célibat, c'est dire un "oui" définitif, c'est laisser Dieu nous prendre par la main. Pour s'offrir totalement, de manière libre et équilibrée - tout au long d'une vie - les prêtres ont besoin de l'encouragement de ceux qui se sont engagés - comme eux de manière irrévocable - dans le mariage à vivre pour l'autre, dans la fidélité. Le "oui"

définitif du mariage soutient le "oui" définitif du célibat. Par son "oui" à l'«au-delà de Dieu», le célibat confirme le "oui" du mariage au monde futur. C'est ainsi que nous voulons aller de l'avant ! Aidons-nous les uns les autres, avec conviction et dans l'humilité de nos vocations respectives : Celui qui se croit solide, qu'il fasse attention à ne pas tomber (1 Cor 10, 12). Frères et sœurs, surtout vous qui êtes mariés, merci d'aider les prêtres à vivre fidèlement et joyeusement le sacrement du sacerdoce dans le célibat !

Père Michel BERGER, curé d'Orange

DeValPatrES

Conférence à Sarrians

« Les martyres et les victimes
de la commission populaire
d'Orange (1793-1794) »

Le vendredi 22 mars à 18h30

par le chanoine Daniel Bréhier



Tableau de Marianne Bastialet - 1925 - cathédrale d'Orange

RDV dans l'église de Sarrians

Participation libre au profit de l'association DeValPatrES

Association DeValPatrES (pour la défense et la valorisation du patrimoine de l'église de Sarrians)

Mercredi 6

Mars,

Entrée en
Carême avec
imposition des
cendres.

Messe à
Sarrians à
18h30.

Conseil
Pastoral :

Mardi 5 Mars

20h00

Sarrians

Agenda Paroissial

Samedi 23 Février 2019,

18h00 : Messe à Loriol. Int : Paulette HAN

Dimanche 24 Février, 7^{ème} dimanche du Temps Ordinaire

10h00 : Messe à Sarrians. Int : Françoise CHAUMAR

Lundi 24 Février 2019,

17h00 : catéchisme à Loriol

18h00 : Messe à Loriol. Int : Jeanine CHAUVIN

Mardi 25 Février 2019,

14h00 : prière des mères

17h00 : catéchisme à Sarrians

18h00 : messe à Sarrians. Int : Marie Rose FRIESCHI

Mercredi 26 Février 2019,

10h00 : Obsèques à Sarrians de Mme Roberte PELTIER

18h00 : Messe à Loriol. Int : Jean LEVEL

Jeudi 27 Février 2019,

8h30 : Messe à Loriol. Int : Lucette MOUTTE

Vendredi 28 Février 2019,

17h00 : Adoration Eucharistique à Sarrians.

18h00 : Messe à Sarrians. Int : Pierrette FRESCHET

Samedi 1^{er} Mars 2019,

16h30 : Aumônerie des Jeunes à Loriol

18h00 : Messe à Loriol. Int : Jean Claude ROLAND

Dimanche 2 Mars 2019, 8^{ème} dimanche du Temps Ordinaire

10h00 : Messe à Sarrians. Int : MARSEILLE - BARNIER



Ces derniers jours, Mr Guy SIAUD, Mr Manuel GONZALEZ, Mr Jean PERSONNE, et Mr Michel ALVERSENQ (Aubignan) ont reçus les funérailles chrétiennes. Prions pour eux et leurs familles.